

Biblioteca Pública MAHÓN.



EL IRIS

Año X.

DIARIO CATÓLICO

Núm. 2.755.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

José M.^a Quadrado, 40.—Imprenta.
Teléfono n.º 44.

Ciudadela (Menorca) lunes 29 de Mayo de 1922

Dirección telegráfica IRIS
CIUDADELA

TALLER MECÁNICO

Construcciones y reparaciones de toda clase de maquinaria.

Piezas recambio para todas las fabricaciones.

Trabajos de baja, mediana y alta precisión.

Compra y venta de toda clase de motores.

Esteban Dalmau.— Calle Degollador.—CIUDADELA

La cara del ministro

Creemos que hay una zarzuela que se llama «la cara del ministro», ahora acabamos de recibir elementos suficientes para que un autor cómico de alguna punta escriba otra titulada «la cara del diputado», porque es cosa para hacer desternillar de risa al ser más hipocondríaco el ver las detenciones efectuadas, los discursos pronunciados y las medidas adoptadas porque a un señor diputado, tan señor y tan diputado como se le quiera suponer, se le ha causado un arañazo en la cara.

Ese mismo señor diputado apareó hace algún tiempo en plena vía pública a un mozo de la limpieza que le había salpicado de agua el pantalón, y se quitó al asunto toda importancia, y al diputado, después de declarar en la Comisaría, no se le volvió a importunar, y el pobre barrendero o regador tuvo que quedarse con las contusiones y los cardenales de su cuerpo, sin que el Congreso se compadeciese de él, ni le diera la enhorabuena por no haber sucumbido a los bastonazos del irascible diputado, ni los hombres de las izquierdas prorrumplieron en arengas de entusiasmo defendiendo la inviolabilidad de la especie humana.

Por lo visto la cara de un diputado está cien veces más falta que el cuerpo de un barrendero, aun que el diputado sea socialista y nos encontremos en tiempos en que tanto se blasona de democracia y de amor al pueblo.

¡No hay para tanto, señores! A nosotros nos merece la cara del señor Prieto, a quien no tenemos el gusto de conocer, toda clase de respetos, lo mismo si es hermosa y bien parecida que si es fea y llena de berrugas; lo mismo si es fina como la cara de una damisela, e áspera y rugosa como la de un gañán; pero no llega nuestro respeto hasta el extremo de considerar que por un solo arañazo causado en ella, en riña de compadres, hayan de estar en la cárcel cuatro hombres, y tengan que ser detenidos todos los que en estos días viajen de Barcelona a Madrid. Ni merece siquiera que el Congreso elevando el arañazo a la categoría de atentado, le dedique media hora de sesión, cuando carece, por ejemplo, de esa media hora para discutir y aprobar el proyecto de colonización interior que a él se presentó hace algunos meses por el señor conde de Lizárraga, y que vale muchísimo más que la cara del señor Prieto.

El Congreso debe, por lo menos, un desagravio al barrendero apareado por el señor Prieto, y dedicarle, en consecuencia, otra sesión en que todos los jefes de minoría expresen su protesta por el hecho con la misma indignación con que protestaron del arañazo inferido en la cara del diputado. Nosotros aseguramos que si hubiéramos ocupado un escaño en el Congreso, no hubiera faltado esta protesta. Y no debe faltar todavía si no quiere cometerse un atentado contra la democracia, contra la igualdad de la especie humana y contra el amor al pueblo.

¿Qué pensarán las Cortes extranjeras, cuando tengan noticia de esta abstención, de la democracia y del socialismo de nuestros padres de la patria?

Es preciso reaccionar, señores diputados y señores periodistas, y producirse igual cuando se araña la cara de un diputado que cuando se golpea el cuerpo de un barrendero, o, por lo menos, dar fin de una vez a este ridículo incidente del arañazo del señor Prieto.

FERNANDO.

(De «Gaceta de Cataluña».)

NOTICIAS

Las tropas del grupo Ligero regresan a Menorca.

Ya se han dado las órdenes oportunas para el regreso de las tropas del Ligero de Artillería que ha operado en Melilla.

Esta noticia que no es nueva por anunciada es alegre y agradable por deseada.

Vienen nuestros hermanos después de combatir como buenos por el honor de España. Es indudable que el júbilo de toda Menorca será inmenso porque inmenso fué el dolor al despedirlos.

Regresan casi todos, felicitémosles: por el que nos obliga a poner casi una oración y por su familia la condolencia.

Regresarán a bordo del vapor «Capitán Sagarra» que tocará a Palma para el desembarco del Grupo Ligero de la Comandancia de Mallorca.

Probablemente lleguen hoy a Mahón.

Revista de armamento.

Con objeto de pasar revista de armamento el sábado salieron para Mahón en auto especial los guardias de la Benemérita que prestan servicio en ésta.

Para tal objeto llegó también a Mahón el Teniente Coronel Jefe del Cuerpo.

¡Sin tabaco!

Los estancos de la Isla se hallan vacíos. Los fumadores que esperaban con ansia la llegada del vapor del sábado quedaron desilusionados. No fué portador de una sola caja.

Afluencia de forasteros.

Con motivo de la popularísima fiesta de María Auxiliadora celebrada ayer en esta ciudad fueron muchísimos los forasteros que quisieron asociarse y admirar los entusiasmos de un pueblo creyente y amante de María.

El vapor «Ciudadela».

Ayer domingo, llegó a este puerto el vapor «Ciudadela» reparado ya de la avería últimamente sufrida.

A hora de itinerario saldrá esta tarde para la capital de la provincia.

A la juventud femenina.

La señorita está pálida, desmirriada, no tiene humor ni alegría, está triste, vomita con frecuencia, digiere mal, sufre desarreglos y se causa a la menor fatiga. La institutriz llama la atención a la señora y le recuerda que en un caso semejante la paciente halló una milagrosa curación con el Jarabe de Hipofosfitos Salud. Quince días después la madre se convirtió en acerquina propagandista del Jarabe de Hipofosfitos Salud, ponderando sus excelencias. La niña, desde entonces salta, está contenta, tiene el mayor apetito, y ha recobrado el color en sus mejillas.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina 32 años de exitos crecientes. Como con frecuencia se ofrecen imitaciones fijese el comprador si en la etiqueta exterior con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

SANTORAL

Martes, 30.—Santos Fernando rey de España, Basilio, Gabino y Emilio obispo.

Día 27.—Sol sale a las 4 24 pñes a las 7 0.—Luna sale a las 8 30 pñese a las 10 47.

En la Tienda de Pablo Franco

Se encontrarán polvos «Bocalina» y pastas dentrificas. A precios económicos.

Barcelona, 27.—24'00

Telegrama facilitado por el «Banco de Menorca» en Ciudadela.

Interior serie A.	69'05
Id. id. B.	69'30
Id. id. C.	69'05
Exterior serie A.	86'00
Amortizable 5 por 100 A.	94'75
Id. id. id. B.	94'75
Nortes	65'00
Alicantes	64'80
Andaluces	50'20
Orenses	00'00
Francoes	57'85
Libras	28'23
Dollars	6'34
Liras	33'40
Marcos	2'30
Coronas austriacas	0'10
Notas Prioridad	62'00
Cáceres variable	00'00

Suscribimos obligaciones 6 por 100 de la Compañía Franco Española del ferrocarril de Tanger a Fez, con garantía del Gobierno español.

CURSO DE FRANCÉS

Durante el próximo verano se abrirán cursos especiales colectivos y particulares de lengua francesa para repaso o enseñanza de este idioma. Interesa a los jóvenes que deseen perfeccionar o aprender esta asignatura. Nota: También se escriben y traducen cartas comerciales en este idioma. Informes: Viuda de Mir, calle de Arguimbau.

SUBASTA

El domingo 18 de Junio próximo, a las once de la mañana, se venderán en licitación privada, en el despacho del procurador D. Guillermo González, Angel 12, las fincas siguientes: Predio «San Nicolás» del término de Mercadal, su extensión 122 hectáreas, 49 áreas y 22 centiáreas, con casa rústica y urbana y otros edificios. Casa en Mahón calle de la Arravallera núm. 11. Casa en Mahón calle San Luis González núm. 27, antes 21. Casa en Villa Carlos calle de Bellavista núm. 52.

El pliego de condiciones para la subasta obra en poder de dicho procurador. Mahón, 24 de Mayo de 1922.

OFERTA

15 acciones del Crédito Mercantil de Menorca. Informarán en esta imprenta.

PARA VENDER

Lo está un hortelano en el camino del Degollador, frente al Garrovec bori, poblado de árboles frutales. Para informes dirigirse Plaza de Mahón, 14.

les y soldados se lanzaron sobre los agresores cercándolos y capturando a todos los autores de la agresión.

Convoy a las posiciones.

Se ha llevado un importante convoy a las posiciones últimamente ocupadas.

Iba el convoy fuertemente protegido, como medida de previsión, pues recorrió cuarenta y cinco kilómetros, pero no fué hostilizado.

El general Sanjurjo en Meserah.- Sumisiones.

El general Sanjurjo estuvo en el campamento de Meserah, conferenciando con varios jefes, aprovechando el descuido de las tropas indígenas con motivo del Ramadán.

El general Sanjurjo lleva recibidas sumisiones de muchas fracciones.

Noticias de Tetuan.

Han llegado, para pasar aquí la Pascua, las fuerzas indígenas.

El jefe fué, a la madrugada, a visitar la tumba de su madre.

Las baterías hicieron las salvas reglamentarias.

Reina tranquilidad en la zona.

Del extranjero

Explosión de un polvorín. - Diez muertos y sesenta heridos.

Madrid, 29.—4'00

Se ha declarado un incendio en la fábrica de municiones de Ben-mao, Viena.

Estalló el depósito de nitroglicerina ocasionando incalculables daños.

Del lugar del siniestro se llevan retirados 10 muertos y 60 heridos.

Las relaciones comerciales anglo-españolas.

Contestando a una pregunta formulada en la Cámara de los Comunes, el presidente del Board of Trade dijo que dados los elevados derechos impuestos por las tarifas aduaneras españolas sobre las mercancías manufacturadas británicas, se han entablado negociaciones con el Gobierno español, encaminadas a la conclusión de un tratado comercial, en virtud del cual, si las proposiciones del Gobierno británico son aceptadas, quedarán modificados varios de esos derechos.

TRATAMIENTO CIENTÍFICO Y RACIONAL DE LA HERNIA

por el método C. A. BOER.

El nuevo método de señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, 52, Boulevard Edgard Quinet, es el único que procura, sin molestia alguna, aún haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia (quebradura) que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas. Médicos eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos, numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, como lo prueban las siguientes cartas que debemos añadir a las muchas ya publicadas.

Felanitz, 29 de Abril de 1922. Sr. Don C. A. BOER.

Muy Sr. mío y de mi mayor respeto: Su atn. en mi poder le otorgo público poder para que publique lo que quiere sobre la curación de mi hernia. Si en algo puedo serle útil mánde a su atto. s. s.—Pedro Pujades.

Caridad, núm. 16.—Felanitz.

Maria de la Salud, 3 de Mayo de 1922. Sr. Don C. A. BOER.

Con satisfacción le participo que a los 6 meses de llevar sus aparatos y sin dejar por eso de trabajar estoy completamente curado de mis dos hernias. Así es que le doy las gracias y queda de Vd. muy agradecido y s. s.—Antonio Castells. Calle Sa Quintana.—Maria de la Salud.

Cuantos herniados (quebrados) desean curarse de su enfermedad deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente en:

Ciudadela: Miércoles 31 de Mayo «Fonda Feliciano».

Mercadal: Jueves 1.º de Junio «Fonda Mercadal».

Alayor: Viernes 2 «Fonda del Comercio» de Francisco Mercadal.

Mahón: Sábado 3 «Hotel Bustamante» desde 8 mañana hasta 4 tarde.

C. A. BOER: Especialista Herniario Pelayo 60 (Plaza Cataluña) Barcelona

NUSTRO SERVICIO ESPECIAL

TELEGRÁFICO

Varias

Un proyecto de servicio aéreo Sevilla-Buenos Aires.

Madrid, 29.—2'30

El señor Goicochea cumplimentó al Rey acompañado del comandante de ingenieros don Emilio Herrera.

Hablaron con el Monarca de la conveniencia de establecer una línea de dirigibles que hagan el servicio de Sevilla-Buenos Aires, que permitiría la comunicación entre ambas ciudades en noventa horas.

Entregaron al Monarca una memoria redactada por técnicos españoles, argentinos y alemanes.

Figuran como campos de aterrizaje Canarias, Córdoba y Argentina.

Los dirigibles serán capaces para cuarenta pasajeros.

Incendio.

En el pueblo de La Roda, Albacete, ha ocurrido un incendio en una fábrica.

El fuego se propagó rápidamente a las casas inmediatas,

amenazando destruir gran parte del pueblo.

Salió un tren especial conduciendo al jefe de policía, bombas y material.

De Marruecos

El refugio del Raisuni descubierta.

Madrid, 29.—3'22

Comunican de Tetuan que los aviadores han descubierto el sitio donde se ha refugiado el Raisuni, que bombardearon continuamente, para obligarle a someterse.

Descanso a la tropa.

Parte de las columnas que han intervenido en las últimas operaciones vendrán para descansar en Tetuan.

Obreros tiroteados. -- Los autores detenidos.

Cerca de la Alcazaba de Zeluán un grupo de indígenas tiroteó a un grupo de obreros que arreglaban la carretera.

Un tren que en aquel instante pasaba se detuvo y varios oficia-